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Um único apicultor da região afirma ter perdido mais de 200 mil abelhas em dois anos
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CURTAS
FORTEMENTE ARMADOS

Um forte esquema de segurança que contou
com integrantes da Polícia Civil, Militar e Polícia
Judiciária, foi montado na tarde desta terça-fei-
ra (24), em vias de acesso e interior do fórum de
São Sebastião do Paraíso. Todo o aparato foi
por conta da audiência de envolvidos na morte
de um homem no interior de uma igreja evangé-
lica em julho do ano passado, no bairro João
XXIII. Na madrugada seguinte os suspeitos fo-
ram presos pela Polícia Rodoviária Federal em
Teófilo Otoni. Dois deles estão custodiados no
Presídio em Paraíso, uma mulher em Alfenas.

AUDIÊNCIA
Durante audiência nesta terça-feira o trânsito

de veículos foi desviado da frente do fórum.
Presencialmente foram ouvidos dois homens que
estão presos em Paraíso e a mulher que foi
trazida do presídio de Alfenas. Por videoconfe-
rência foi ouvido um comerciante, eleito verea-
dor em 2020, o mais votado em Pindoretama,
apontado como mandante do crime ocorrido no
interior da igreja evangélica em Paraíso.

CHUVARADA
Equipes da Secretaria de Obras de Paraíso

estiveram atarefadas nos últimos dias. Chuvas
intensas causaram estragos na área urbana e
rural. Nesta terça-feira funcionários estavam
empenhados em operação “tapa-buracos” por
vias públicas. E buraco é o que não falta. Tive-
ram que acudir moradores no Condomínio
Matrinchã que estavam “ilhados” porque a estra-
da (sentido Morro Vermelha) estava interrompi-
da em determinado trechos, e reforçar a ponte a
poucos metros da entrada do Condomínio Ca-
choeira.

EM ESTUDO
O horário das sessões da Câmara Municipal

de São Sebastião do Paraíso poderá ser muda-
do. O vereador José Luiz das Graças que irá
presidir aquela Casa está confabulando com seus
pares, quer ouvir um a um para saber se estão
de acordo. A intenção é que as sessões sejam
de manhã, e tenham início às 08h30. Rascu-
nhando alguns gastos com as sessões à noite,
Zé Luiz afirma que de manhã haverá economia.
As sessões terão início no dia 6 de fevereiro,
quem sabe, de manhã.

COVID
Casos de covid-19 continuam sendo regis-

trados em Paraíso. Sábado foram 22 pessoas
que testaram positivo, segunda-feira, quando tam-
bém são incluídos exames realizados domingo,
foram mais 11, e um paciente foi a óbito. Quan-
do esta edição do “JS” foi concluída, ainda não
havia sido divulgado o boletim epidemiológico pela
prefeitura, relativo à terça-feira.

FURTOS
“Amigos do alheio”, têm frequentemente oca-

sionado interrupções no abastecimento de água,
devido a furto e vandalismo nos sistemas de cap-
tação de água da Copasa. Em Paraíso, já per-
demos a conta do número de ocorrências. Mas
os “mãos leves” agem em outras localidades. Foi
o que ocorreu em Itamogi nesta terça-feira (24).
A previsão é que a normalização do abasteci-
mento ocorra, gradativamente, no decorrer da
manhã desta quarta-feira (25).

INTERROMPIDO
E por falar em Copasa, a empresa informa

que “em razão de manutenção operacional, o
abastecimento de água nos bairros Bela Vista,
Jardim das Paineiras e São Geraldo, em São
Sebastião do Paraíso, foi interrompido emergen-
cialmente nesta terça-feira”. Deve ser normali-
zado o abastecimento no final desta quarta-feira
(25).

GASOLINA
A Petrobras anuncia que a partir desta quar-

ta-feira (25) o preço da gasolina terá reajuste,
irá custar mais caro 7,47% para as distribuido-
ras, aumento de R$ 0,23 por litro. Não há dúvida
que o consumidor também não ficará sem chum-
bo, terá que desembolsar alguns Reais a mais,
na hora de abastecer seu veículo.

FALHO
Vez por outra esta coluna recebe queixas so-

bre o sistema de coleta seletiva em Paraíso,
com a sugestão que tal serviço precisa ser apri-
morado. É mencionado, por exemplo como fa-
lho o recolhimento de móveis, e outros “in-
servíveis”. Moradores no Jardim Belvedere ex-
plicam que fazem a separação dos recicláveis,
deixam no dia correto, fazem tudo conforme
orientação da Prefeitura, mas referida presta-
ção de serviço não chega ao bairro. Chuvas
deterioram caixas de papelão, garrafas e ou-
tros materiais se espalham.

OPINIÃO

MINAS GERAIS E O FUTURO
DOS NEGÓCIOS EM 2023

Ray Souza

A economia mineira deverá apresentar boas oportunidades
de negócios em 2023, o que se conclui analisando informa-
ções de distintas áreas. O primeiro dado está relacionado ao
volume de investimentos, que atingiu a marca de R$ 266,9
bilhões entre 2019 e outubro de 2022. Além disso, segundo a
InvestMinas, Agência de Promoção de Investimento e Comér-
cio Exterior, somente entre janeiro e setembro foram atraídos
R$ 73,7 bilhões.

Outro dado é que a Secretaria do Tesouro Nacional aprovou,
em outubro do ano passado, a captação, pelo Banco de De-
senvolvimento de Minas Gerais (BDMG), de R$ 1 bilhão, a mai-
or da história desta instituição. Os recursos, advindos do Novo
Banco de Desenvolvimento (NDB), o "banco dos BRICs", serão
destinados à expansão de setores como o da energia fotovol-
taica, saneamento básico e estímulo a investimentos privados.

Por sua vez, a Companhia Energética de Minas Gerais
(Cemig) informa que realizou investimentos acima de R$ 1
bilhão nos ativos de distribuição, geração, transmissão e
comercialização de eletricidade, apenas no terceiro trimestre
de 2022. Nos nove primeiros meses de 2022, os aportes fo-
ram superiores a R$ 2,2 bilhões, superando os realizados em
2021. A estimativa total é de R$ 3 bilhões na área de conces-
são da companhia.

As boas notícias também vêm do agronegócio, que deverá
estabelecer novo recorde na produção de grãos na safra 2022/
2023. Serão 18,2 milhões de toneladas, significando aumento
de 8,5% em relação à temporada anterior, conforme dados do
primeiro levantamento da Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) para o novo ano agrícola. O crescimento da
área cultivada será de 2%, alcançando 4,1 milhões de hecta-
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Chico, espirito de luz, um ser iluminado
Reencarnado na terra, deixou importante legado
Cumpriu bem o seu papel, seguindo orientações
Divulgando o Espiritismo, superando humilhações.
Poucos souberam entendê-lo
Foi desafiado e colocado à prova
Incompreendido, revolucionário com extremo brilhantismo
Viveu a vida pelo próximo, repelindo o egoísmo.
Sereno, ternura nos olhos, anjo da calma
Coração fraterno, corpinho frágil, gigante na alma
Superou os desafios, trabalhando incansavelmente
Não reclamava do destino, mesmo quando doente.
Se fraquejava, Emmanuel sempre aparecia
Com o rigor e firmeza de sempre, a ele se dirigia
Levanta-te Chico, temos muito o que fazer
Dessa vez é só trabalho, não temos tempo a perder.
Viveu com um pé na terra e o outro no céu
Cultuando a caridade como a abelha cultua o mel
Beijando mãos e faces, lambeu feridas
Gesto humilde e grandioso, cumprindo a missão assumida.
Galgando degrau a degrau, em gestos de grandeza
Viveu na simplicidade, recusando a riqueza
Iluminado e irradiante, fiel a Jesus
Venceu sua missão como espírito de Luz.
Chico deixou para nós o seu exemplo
Copiar ou ser igual, não tem como nesse momento
Dessa vez ele foi único, da humildade veio a sua fortaleza
No corpo frágil de um homem, Jesus revelou sua grandeza.

João Batista Brandão – Janeiro 2023

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
CHICO XAVIER

O CISCO DE LUZ

res, e a produtividade será 6,4% superior, estimada em 4.394
quilos por hectare.

Em outra frente, estão em recuperação, no Estado, 2,5 mil
quilômetros de rodovias e há previsão de melhorias em 10 mil,
segundo meta do governo mineiro. Ainda no setor de
infraestrutura e construção, estão previstas obras do Rodoanel
Metropolitano de Belo Horizonte e a reforma de duas mil es-
colas, com recursos já assegurados no orçamento, conforme
informação do governo estadual.

O significativo investimento na área de transportes tam-
bém consta em protocolo de intenções que prevê aporte de
R$ 16,8 bilhões na construção de três ferrovias que cortam o
território mineiro. O complexo ferroviário deverá se tornar um
dos mais importantes ramais logísticos do país para impor-
tação e exportação e gerar dois mil empregos diretos.

Ainda na área da construção, com repercussão positiva na
saúde, hospitais regionais que estavam paralisados desde 2016
entrarão em operação. Algumas obras já foram reiniciadas e as
demais deverão ser retomadas em breve. São seis estabeleci-
mentos, nas seguintes cidades: Teófilo Otoni, Governador Valada-
res, Divinópolis, Sete Lagoas, Conselheiro Lafaiete e Juiz de Fora.

Obviamente, a performance da economia estadual sofrerá
impactos dos cenários nacional e internacional, com eventual
possibilidade de baixo crescimento em ambos. Contudo, os
dados apresentados evidenciam que há boas perspectivas para
a economia estadual, cujo desempenho está muito atrelado
com equilíbrio das contas públicas, atração de investimentos
e redução do déficit orçamentário. Como se nota nos exem-
plos citados, o ambiente de negócios de Minas Gerais sinali-
za boas perspectivas para 2023.

(Hoje em Dia 24/01/2023)
*Sócio de Mercados da KPMG no Brasil e líder Regional em Minas Gerais

DE BEM COM
a vida

Vida boa ou ruim somen-
te, não basta. Mas, o bem
viver, com você principal-
mente e com os outros e,
outras coisas associadas
agora com novos tempos e
com velhos truques. Uma
atualização de nosso viver,
sendo que nunca tivemos
tempo pois, não pensávamos
seriamente em mudanças,
ainda mais 'de repente'. En-
tretanto hoje em dia, sobram
horas, temos um grande
estoque de tempo para
pensar, sonhar e realizar
ações. Vida é viver, então
viva a vida, "se não para
que estar vivo", (filosofia
de um pescador de Jerico-
acoara - CE).

Não abandone aquilo que
deseja, fazer aquilo que nos
trará a sensação de que vi-
ver vale a pena. Muitas pes-
soas detestarão que você
tome a iniciativa e faça o
que elas não se atrevem
encarar. Em certos momen-
tos da vida não podemos
manobrar dentro da margem
da simpatia. Será preciso
fazer pelo menos o neces-
sário, e qual é: cada um é
cada um, diferentemente.

O sistema de troca é

conveniente nas relações,
mas há quem se recusa,
acreditando ter direitos a
mais. Nem sempre o outro
é grato nem enseja retribuir,
aprendeu a receber mais do
que dar, seja por qual moti-
vo for, assim se mantém fora
de críticas. Quando somos
fiéis a nós mesmos, sozi-
nhos, estamos conosco! Vi-
ver é bom? Claro que é, ain-
da que vivamos com as do-
res, doenças, alegrias, con-
flitos, decepções. Seja hu-
mano e humano és...

É mais ou menos tudo
isso 'de bem com a vida'. E
lá vem o sol, porque a chu-
va não dá trégua, para der-
reter as nuvens negras. To-
dos fazemos sacrifícios para
melhorar e inspirar os nos-
sos dias. Melhor ficar com
o cantor e compositor bra-
sileiro Gonzaguinha em "O
que é, o que é? - E a vida, e
a vida o que é? Diga lá meu
irmão/ Ela é a batida de um
coração/ Ela é uma doce ilu-
são. E fim.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico Correspondente

da APC
Jácuí/MG

fmjor31@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 04/23, Pregão Eletrônico nº 04/23, R.P. nº 02/
23, abertura dia 07/02/23, 08h, para “Registro de preços para eventual
aquisição de gêneros alimentícios em geral”. O edital está à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 24/01/23 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Heloisa Cristaldo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A Polícia Federal prendeu
nesta segunda-feira (23) An-
tônio Cláudio Alves Ferreira,
que invadiu o Palácio do Pla-
nalto e destruiu um relógio do
século 17 no dia 8 de janeiro.
Feito pelo francês Balthazar
Martinot, o relógio foi dado de
presente ao imperador Dom
João VI pela corte francesa
em 1808.

O homem foi filmado du-
rante os atos antidemocráti-
cos que culminaram na inva-

PF prende homem filmado ao destruir
relógio no Palácio do Planalto

Peça era do século 17 e foi presente da corte francesa a Dom João VI

são e depredação das sedes
dos poderes Executivo, Le-
gislativo e Judiciário, em
Brasília.

Ferreira foi preso em
Uberlândia, Minas Gerais, e
será encaminhado ao siste-
ma prisional da cidade mi-
neira.

A corporação investiga os
atos, que são considerados
crimes de abolição violenta do
Estado Democrático de Direi-
to, golpe de Estado, dano qua-
lificado, associação criminosa,
incitação ao crime, destruição
e deterioração ou inutilização
de bem especialmente prote-
gido.

Reprodução

Sob forte esquema de se-
gurança envolvendo policiais
Civis, Militares e Polícia Pe-
nal, foram ouvidos no fórum
de São Sebastião do Paraíso
envolvidos no homicídio ocor-
rido na noite de 10 de julho do
ano passado, no interior de
uma igreja no bairro João
XXIII. Kauê Alves dos San-
tos participava de um culto e
foi executado com três tiros a
queima roupa.

Na audiência conduzida
pela juíza Édina Pinto, da Vara
Criminal da comarca, foram
ouvidos quatro envolvidos,
sendo três de forma presen-
cial, e um, por videoconfe-
rência no Ceará, apontado
como o mandante do crime.

Dois envolvidos estão pre-
sos no Presídio em São Sebas-
tião do Paraíso. Uma mulher
que é suspeita de fazer parte
do bando e está presa em
Alfenas, também foi ouvida
presencialmente.

Envolvidos na morte de homem no interior
de igreja são ouvidos em audiência

O CRIME
Kauê Alves dos Santos

participava de culto em uma
igreja no bairro João XXIII em
São Sebastião do Paraíso na
noite de 10 de julho do ano
passado. Um homem adentrou
ao templo, foi em direção a
ele, sacou a arma, pediu que
outras pessoas se afastassem,
e efetuou disparos de pistola
40 milímetros a queima roupa.
Kauê nasceu no Estado do
Tocantins, e estava em Paraí-
so há pouco tempo.

Com ajuda de comparsas
o autor fugiu, mas foram in-
terceptados e presos pela Po-
lícia Rodoviária Federal na BR
116 na manhã de segunda-fei-
ra (11/7) em Teófilo Otoni.

Conforme apurado pela
Polícia Civil em São Sebasti-
ão do Paraíso, a morte de
Kauê foi crime encomendado,
motivado por vingança. Se-
gundo o delegado regional,
Tiago Bordini, Kauê estaria

envolvido na morte de duas
pessoas de 79 e 34 anos, mor-
tas dentro de casa, no centro
de Pindoretama (CE).

Pelo menos uma delas se-
ria parente do comerciante e

vereador José Pereira da Sil-
va, o “Nego Bom”, 42 anos,
preso no início de outubro do
ano passado, logo após uma
sessão da Câmara Municipal.
Eleito nas eleições de 2020

FORTE ESQUEMA DE SEGURANÇA

com 866 votos, foi o vereador
mais votado em Pindoretama.
Investigações o apontam como
mandante do crime, mas ele
nega.

Após os homicídios em

Pindoretama, Kauê veio para
Paraíso, mas foi descoberto
após o incidente em que uma
criança de sua família foi feri-
da por disparo de arma de
fogo, o que foi noticiado.

Jornal do Sudoeste/Nelson Duarte

Por Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

No ano passado, o Siste-
ma Único de Saúde (SUS)
registrou 2.754 internações
de bebês com menos de 1 ano
por desnutrição. O levanta-
mento é do Observatório de
Saúde na Infância (Observa
Infância), com dados do Sis-
tema de Informações Hospi-
talares (SHI) do Ministério
da Saúde, e equivale a sete
interna-ções por dia, em todo
o país.

O estado da Bahia e sua
capital Salvador lideraram o
ranking de maior número de
hospitalizações, com 480 e
159, respectivamente. Cristia-

Bahia concentra maior número de
internação de bebês por desnutrição

Peça era do século 17 e foi presente da corte francesa a Dom João VI

O pesquisador do Labora-
tório de Informação em Saú-
de do Instituto de Comunica-
ção e Informação Científica e
Tecnológica em Saúde (Icict/
Fiocruz) pondera que os da-
dos coletados no SIH ainda
podem sofrer alterações, de-
vido ao tempo necessário para
finalizar os registros no siste-
ma.

"No cenário atual, embora
o sistema registre uma peque-
na redução no número de
internações de bebês menores
de 1 ano por desnutrição no
país de 2021 para 2022, de
2.946 para 2.754 hospitaliza-
ções, podemos considerar que
a tendência se mantém - o que
é preocupante".

Reprodução

no Boccolini, coordenador do
Observa Infância, destaca a
desigualdade entre as regiões
e as cidades brasileiras:

"Enquanto o Nordeste re-
gistrou 1.175 hospitalizações

em 2022, o Norte realizou 328
internações pelas mesmas cau-
sas no ano passado. Olhando
para as capitais, temos Salva-
dor com 159 hospi-talizações
e Cuiabá com apenas uma".
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Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O curso Previdência Pri-
vada para Consumidores:
Planeje e Poupe está com
inscrições abertas até o dia
6 de fevereiro.

As inscrição podem ser
feitas por meio da platafor-
ma da Escola Nacional de
Defesa do Consumidor (EN
DC).

O curso é promovido
pelo Ministério da Previdên-
cia Social e pela Secretaria
Nacional do Consumidor, é
gratuito e tem uma carga
horária de 40 horas.

Após sua conclusão, será
oferecido um certificado de

Curso sobre
previdência

privada está com
inscrições abertas

Prazo para se inscrever vai até 6 fevereiro

extensão pela Universidade
de Brasília.

O curso, direcionado a
pessoas interessadas na te-
mática e preocupados com
o planejamento previden-
ciário, stá estruturado em
5 módulos com os seguin-
tes temas: planejamento fi-
nanceiro e Previdência So-
cial no Brasil; definições e
conceitos dos segmentos
aberto e fechado de previ-
dência complementar e
planos de benefícios dispo-
níveis; institutos e tributa-
ção na previdência priva-
da; investimentos e taxas
da previdência privada; e,
por fim, Plano de Previdên-
cia Privada – cuidados,
monitoramento e dicas.

Força tarefa restabelece fluxo de
veículos na estrada do Cachoeira

A união de esforços de
servidores da Secretaria Mu-
nicipal de Obras permitiu que
fosse rapidamente restabele-
cido o fluxo de veículos na
ponte que liga a estrada da
Noca ao Condomínio Cacho-
eira, ponte esta que estava in-
terditada para o tráfego de
veículos pesados em decor-
rência das chuvas que causa-
ram a erosão dos barrancos e
trincas nos pilares que susten-
tavam a estrutura da ponte.

Desde as 9h da manhã
dessa terça-feira, 24 de janei-
ro, servidores encontravam-se
no local realizando os traba-
lhos para a confecção de uma
“sobre ponte”. Conforme ex-
plica o gerente de Obras,
Norivaldo Aparecido Neto, o
trabalho é para permitir que
seja mantido o tráfego de ve-
ículos, tanto leves quanto pe-
sados, até o período de estia-
gem, quando deve ser realiza-
da a recuperação da ponte.

A estrutura havia sido afe-
tada pelo intenso volume de
água, que causou erosão no
local, ocasionando também
trincas em diversos pontos da
estrutura que sustenta a pon-
te. Conforme destaca o pre-
feito Marcelo Morais, foi um

trabalho rápido da Secretaria
de Obras, que permitiu a re-
tomada do trânsito de veícu-
los no local.

“Com pouco menos de 5
horas de um trabalho sério da
Secretaria de Obras, fizemos
uma recuperação rápida da-

quele local para que pudésse-
mos liberar a estrada em sua
totalidade e, agora, assim que
começarmos o asfalto da es-
trada do Condomínio, construir
uma ponte com uma estrutu-
ra ainda mais resistente”, fi-
naliza. (Secom Pref. SSP)

FOTOS: Secom Pref. SSP)

Prefeitura realiza
segundo mutirão de limpeza
e combate à contra dengue

O setor de Controle de Zo-
onoses da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso terá no
dia 28 de janeiro, próximo sá-
bado, a segunda ação de lim-
peza e combate à dengue no
município, desta vez nos bair-
ros Alto Bela Vista e Cidade
Industrial.

O mutirão tem como obje-
tivo prevenção e combate à
dengue, já que o número de
casos tem aumentado signifi-
cativamente. Os dados apon-
tam que do dia 25 de dezem-
bro de 2022 ao dia 21 de ja-
neiro de 2023 foram registra-
dos 101 possíveis casos de
dengue em São Sebastião do
Paraíso, sendo 35 casos posi-
tivos, 38 negativos e 28 paci-
entes ainda aguardam o resul-
tado.

Com as chuvas constantes

o Controle de Zoonoses pede
a colaboração da população,
para que fiquem atentos à pos-
síveis locais de proliferação do

Secom Pref. SSP)

mosquito transmissor, limpan-
do seus quintais, removendo
locais com água parada, tam-
pando adequadamente as cai-

xas d’água entre outros cui-
dados que podem ser toma-
dos.

(Secom Pref. SSP)

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Infraestrutura e Mobilidade
(Seinfra), ativou, nesta terça-
feira (24/1), o Comitê de Es-
porte, Cultura e Lazer previsto
no contrato de concessão do
Estado com a Minas Arena.

O objetivo do grupo é ga-
rantir que as datas para jogos e
demais eventos no Mineirão
sejam definidas com a colabo-
ração de todos os interessados,
evitando o surgimento de con-
flitos entre as partes.

O anúncio foi feito pelo se-
cretário de Estado de Infraes-
trutura e Mobilidade, Fernando
Marcato, em coletiva de im-
prensa realizada na tarde desta
terça-feira.

O comitê conta com um
representante do Estado, da
Minas Arena, dos clubes Atlé-
tico, Cruzeiro e América, das
federações de futebol e outro
da sociedade civil.

Com a medida, será estabe-

lecido um cronograma de ati-
vidades previstas para o Mine-
irão no prazo de 12 meses para
que jogos e eventos possam ser
agendados de forma harmoni-
osa.

“Nossa medida foi ativar as
cláusulas previstas no contra-
to para que seja garantido a
função social e esportiva da
concessão”, explicou o Secre-
tário de Estado de Infraestru-
tura e Mobilidade, Fernando
Marcato.

“O objetivo desse comitê é
receber a programação anual,
fazer questionamentos, co-
mentários e pedir esclareci-
mentos para que seja possível
harmonizar eventos comerciais
com a atividade desportiva”,
finalizou o secretário.

Todos os membros do co-
mitê já foram acionados via
ofício e a primeira reunião de-
verá acontecer dentro de 15
dias.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo ativa
Comitê de Esporte,

Cultura e Lazer
para garantir
realização de

jogos do Mineirão
Grupo contará com representantes
dos clubes, Estado e concessionária
responsável pela gestão do estádio

Gil Leonardi / Imprensa MG
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Um homem de 43 anos foi
preso pela Polícia Rodoviária
Estadual no km 270 da rodo-
via MG 050, no município de
Piumhi na noite de domingo
(22). Ele conduzia uma ca-
minhonete Toyota Hilux que

Homem é preso
ao trazer caminhonete

furtada de BH para Passos
Reprodução

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Naci-
onal de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), conside-
rada a inflação oficial do país,
subiu de 5,39% para 5,48%
para este ano. A estimativa
consta do Boletim Focus des-
ta segunda-feira (23), pesqui-
sa divulgada semanalmente
pelo Banco Central (BC),  em
Brasília, com a expectativa de
instituições financeiras para
os principais indicadores eco-
nômicos.

Para 2024, a projeção da
inflação ficou em 3,84%. Para
2025 e 2026, as previsões são
de inflação em 3,5% e 3,47%,
respectivamente.

A previsão para 2023 está
acima do teto da meta de in-
flação que deve ser persegui-
da pelo BC. Definida pelo
Conselho Monetário Nacional
(CMN), a meta é de 3,25%
para este ano, com intervalo
de tolerância de 1,5 ponto
percen-tual para cima ou para
baixo. Ou seja, o limite inferi-
or é de 1,75% e o superior de
4,75%.

Da mesma forma, a proje-
ção do mercado para a infla-
ção de 2024 também está aci-
ma do centro da meta previs-
ta, que é de 3%, também com
os intervalos de tolerância de
1,5 ponto percentual.

Em 2022, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), que mede a
inflação oficial, fechou com
uma taxa de 5,79% acumula-
da no ano. A meta estava em
3,5%, com a mesma margem
de tolerância, e podia variar
entre 2% e 5%.

Em carta ao Ministério da
Fazenda, o Banco Central ex-
plicou que a inflação só ficará
dentro da meta a partir de
2024, quando deverá se situar
em 3%, e em 2025 (2,8%).
Para esses dois anos, o CMN
estabelece uma meta de 3%
para o IPCA.

Em janeiro, o Índice de
Preços ao Consumidor Am-
plo-15 (IPCA-15), que é a pré-
via da inflação, teve aumento
de 0,58%, segundo o Instituto

Mercado financeiro
eleva projeção
da inflação de

5,39% para 5,48%
Previsão para o PIB subiu

para 0,79% em 2023

Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de

inflação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
definida em 13,75% ao ano
pelo Comitê de Política Mo-
netária (Copom). A taxa está
no maior nível desde janeiro
de 2017, quando também es-
tava nesse patamar.

Para o mercado financei-
ro, a expectativa é de que a
Selic encerre o ano em 12,5%.
Para o fim de 2024, a estimati-
va é de que a taxa básica caia
para 9,5% ao ano. Já para
2025 e 2026, a previsão é de
Selic em 8,5% ao ano e 8,25%
ao ano, respectivamente.

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, a fi-
nalidade é conter a demanda
aquecida, e isso causa refle-
xos nos preços porque os ju-
ros mais altos encarecem o
crédito e estimulam a poupan-
ça. Desse modo, taxas mais
altas também podem dificul-
tar a expansão da economia.
Além da Selic, os bancos con-
sideram outros fatores na
hora de definir os juros cobra-
dos dos consumidores, como
risco de inadimplência, lucro
e despesas administrativas.

Quando o Copom diminui
a Selic, a tendência é de que
o crédito fique mais barato,
com incentivo à produção e ao
consumo, reduzindo o contro-
le sobre a inflação e estimu-
lando a atividade econômica.

PIB E CÂMBIO
A projeção das instituições

financeiras para o crescimento
da economia brasileira neste
ano também variou, de 0,77%
para 0,79%. Para 2024, a ex-
pectativa para o Produto In-
terno Bruto (PIB) - a soma de
todos os bens e serviços pro-
duzidos no país - é de cresci-
mento de 1,5%. Para 2025 e
2026, o mercado financeiro
projeta expansão do PIB em
1,9% e 2%, respectivamente.

A expectativa para a co-
tação do dólar está em R$ 5,28
para o final de 2023. Para o
fim de 2024, a previsão é de
que a moeda americana fique
em R$ 5,30.

O governador Romeu Zema
sancionou a Lei 24.272, que
estima as receitas e fixa as des-
pesas do Orçamento Fiscal do
Estado e do Orçamento de In-
vestimento das Empresas Con-
troladas pelo Estado para o
exercício financeiro de 2023,
com vetos parciais a duas
emendas apresentadas e apro-
vadas por parlamentares.

Uma delas, inserida no arti-
go 17 da proposição, prevê o
rateio do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização
dos Profissionais da Educação
(Fundeb) para investimento na
remuneração, no aperfeiçoa-
mento e na valorização dos ser-
vidores públicos que integram
as carreiras de educação bási-
ca, instituídas pela Lei 15.293,
de 2004. O texto parcial foi pu-
blicado na edição do Diário Ofi-
cial de Minas Gerais (DOM) de
sábado (21/1).

O orçamento tramitou na
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) na forma
do Projeto de Lei (PL) 4.009/
22, do governador, aprovado
dia 28 de dezembro do ano pas-
sado.

A justificativa do chefe do
Executivo para o veto do arti-
go 17 é de que o dispositivo
“revela incorreção técnica”, ao
estabelecer o rateio apenas para
as carreiras efetivas. No enten-
dimento do governo, o artigo
212-A da Constituição da Re-
pública, dispõe sobre a utiliza-
ção do recurso a todos os pro-
fissionais da educação básica
em efetivo exercício. O veto,
conforme a motivação apresen-
tada, se fundamenta na incons-
titucionalidade do dispositivo e
na contrariedade ao interesse
público.

Orçamento é sancionado,
com veto a rateio do Fundeb para
profissionais da educação básica

O governador também vetou inciso que previa retirar emendas
parlamentares de limitação para abertura de créditos

O governador também pro-
pôs veto ao parágrafo 4º do ar-
tigo 9º da proposição, que li-
mita à 30% do orçamento a
abertura de créditos suplemen-
tares. O inciso vetado determi-
na que esse limite não seja con-
siderado para os remanejamen-
tos das programações incluídas
por emendas parlamentares.

No motivo do veto, o go-
vernador explicou que o inciso
VII do artigo 161 da Constitui-
ção do Estado veda a conces-
são de crédito ilimitado. “Des-
sa forma, a prática objetivada
pelo dispositivo vetado é tida
como irregular, caso as emen-
das parlamentares não sejam
computadas no percentual limi-
te de suplementação”, justifica.

LEI PREVÊ DEFICIT
DE R$ 3,5 BILHÕES

O orçamento fiscal, conti-
do na nova lei, se refere aos
Poderes do Estado, seus fun-
dos, órgãos e entidades da ad-
ministração direta e indireta; e
ao orçamento de investimento
das empresas em que o Esta-
do, direta ou indiretamente, de-
tenha a maioria do capital so-

cial com direito a voto.
A receita fiscal para 2023

foi estimada em R$ 106,1 bi-
lhões. Já a despesa fiscal pro-
jetada é de R$ 109,6 bilhões,
projetando um deficit fiscal de
R$ 3,5 bilhões, valor 69,7%
inferior ao programado para
2022.

As receitas correntes terão
aumento de 10,4% em 2023,
chegando a R$ 128,4 bilhões.
Porém, por conta de mudan-
ças na contabilização das trans-
ferências constitucionais aos
municípios, a receita fiscal to-
tal terá redução de 15,6%.

A principal fonte de receita
do Estado permanece sendo o
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS), cuja arrecadação vai
avançar 5%, chegando a R$
71,5 bilhões. Já a arrecadação
do Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores
(IPVA) terá aumento de 15,1%,
totalizando R$ 8,5 bilhões em
2023.

A despesa fiscal deve enco-
lher 20,2% em 2023. Está pro-
jetada redução de 16,4% nas
despesas correntes, estimadas

em R$ 87,6 bilhões. A despesa
com o pagamento de juros e
encargos da dívida do Estado
com a União deve cair 77,2%,
perfazendo R$ 1,8 bilhão. Já a
amortização da dívida deve
consumir R$ 2,2 bilhões, o que
representa uma queda de
54,6% em relação a 2022.

FOLHA ULTRAPASSA
LIMITE LEGAL

Em 2023, a despesa com
pessoal do Poder Executivo vai
continuar acima dos limites da
Lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF). Somada com a Defen-
soria Pública, essa despesa
será o equivalente a 52% da
Receita Corrente Líquida do
Estado (RCL).

O limite máximo desse gas-
to é de 49% da RCL. Os de-
mais órgãos e Poderes estadu-
ais estarão com suas despesas
de pessoal dentro dos limites
da LRF.

Já o Orçamento de Investi-
mento das Empresas Contro-
ladas pelo Estado foi estimado
em R$ 7,9 bilhões, o que re-
presenta um aumento de
27,7%. Os investimentos da
Cemig Geração e Distribuição
devem chegar a R$ 2,3 bilhões,
um aumento de 127,5%.

Por outro lado, a Compa-
nhia de Desenvolvimento de
Minas Gerais (Codemge) vai
reduzir seus investimentos em
52%. A empresa recebe os lu-
cros da exploração do nióbio
de Araxá (Alto Paranaíba). O
maior montante de investimen-
tos – R$ 3 bilhões – será da
Cemig Distribuição. Sozinha, a
empresa será responsável por
38,7% dos investimentos pro-
gramados pelas estatais minei-
ras.

(Ass. Imprensa ALMG)

O orçamento para 2023 foi aprovado pelo Plenário
da ALMG no final de dezembro do ano passado

Reprodução

segundo afirmou seria entregue
em Passos.

O suspeito foi abordado em
operação policial às 21h45.
Policiais perceberam sinais de
adulteração na placa. Em con-
sulta constaram que o veículo

tinha queixa de furto registra-
da sexta-feira, dia 20, em Belo
Horizonte.

O abordado disse ter sido
contratado por R$ 500,00 para
levar a caminhonete até Passos.
Durante busca no interior do

veículo foi localizada uma
porção de cocaína, pequena
quantia em dinheiro e um apa-
relho celular.

O suspeito foi encaminha-
do para a Delegacia de Polí-
cia Civil em Piumhi.
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PROCON MULTA POR ATO DISCRIMINATÓRIO

O Procon Municipal de Poços de Caldas aplicou uma
multa de R$108 mil reais a uma Instituição de Ensino
profissionalizante com sede na cidade de Campinas e que
tem ofertado cursos na cidade, por prática abusiva, ato
discriminatório, descumprimento de oferta e do Estatuto da
Pessoa com Deficiência em face de um consumidor surdo.
A empresa, ao ser contatada por um consumidor local, quanto
ao curso polinização, eco lavagem e higienização na cidade,
promoveu ato discriminatório e vexatório, violando direito
básico do consumidor no que pertine a igualdade nas
contratações. (Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/01/24/
procon-multa-empresa-de-curso-profissionalizante-em-108-
mil-reais-por-descriminalizacao-a-consumidor-surdo/

ARAXÁ INVESTE R$ 5 MILHÕES EM ESCOLAS
Quadra coberta, novos telhados, muro e ampliações. Em

2023, diversas Escolas e Creches Municipais de Araxá inici-
arão o ano letivo de cara nova. Os investimentos somam R$
5.245.182,27. De acordo com o prefeito Robson Magela,
essas melhorias eram aguardadas pela comunidade escolar
há anos e irão trazer grandes benefícios para alunos dos 4
meses aos da Educação de Jovens e Adultos (EJA) matricu-
lados na Rede Municipal de Ensino. (Correio de Araxá –
Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/
cidade/link/7140/prefeitura-de-araxa-investe-mais-de-r-5-
milhoes-em-melhorias-em-creches-e-escolas-municipais

IPATINGA FAZ AÇÕES DE COMBATE AO AEDES
Como parte das atividades de intensificação no combate

à proliferação do Aedes aegypt no município, a administra-
ção de Ipatinga iniciou no último final de semana a pulveri-
zação de inseticida de Ultra Baixo Volume (UBV) para blo-
quear a transmissão destes vetores em áreas mais críticas.
O primeiro local atendido foi o bairro Iguaçu. “A ação co-
nhecida como carro ‘fumacê’ será realizada em veículos
adaptados para dar maior eficiência ao combate das
arboviroses”, destacou a diretora do Departamento de Vigi-
lância em Saúde, Laressa Almeida. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0103641-acoes-
de-combate-ao-aedes-aegypti-sao-intensificadas-em-
ipatinga

CENTROS DE SAÚDE RECEBEM AMPLA REFORMA
Seguindo o planejamento de ações que visam melhorar a

qualidade das estruturas na área da saúde em Conselheiro
Lafaiete, a prefeitura iniciou na última semana reformas nos
Centros Regionais de Saúde do São João, Alto da Vista Ale-
gre e UBS Museu. A previsão é que as reformas sejam reali-
zadas em todas as Unidades de Saúde e ESF‘s, proporcio-
nando assim, mais comodidade, conforto e sobretudo, qua-
lidade no atendimento à população. Além disso, já está pre-
vista a inauguração da UBS Cachoeira para o primeiro se-
mestre deste ano e o início da construção da UBS Moinhos.
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
28533-centros-regionais-de-saude-de-lafaiete-recebem-am-
pla-reforma

NÍVEL DO RIO DOCE ATINGE 1,97M
O rio Doce atingiu 1,97m na régua do Saae. Segundo a

Defesa Civil, a previsão é que o nível do rio chegue a 2,05m.
Mas a tendência é estabilizar antes de chegar à cota de inun-
dação. O aumento é devido às fortes chuvas do fim de se-
mana. A cota de alerta é a partir dos 1,90m. De acordo com
o histórico de medição, que está disponível no site do SAAE,
o rio atingiu 1,75m. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

https://drd.com.br/nivel-do-rio-doce-atinge-197m-mas-
deve-estabilizar-antes-de-chegar-a-cota-de-inundacao/

RISCO DE TRANSBORDAMENTO DO ITAPECERICA
A Prefeitura de Divinópolis, por meio da Defesa Civil,

alerta a população ribeirinha sobre chuva forte que caiu na
cidade de Itapecerica, que acometeu ao alagamento do rio
Vermelho. Esse ocorrido possibilita que o Rio Itapecerica
em Divinópolis transborde em alguns pontos. Por isso, é
necessário que os ribeirinhos se mantenham atentos para
qualquer mudança no volume do rio. A Defesa Civil estará
atenta à situação, e fará novos comunicados quando neces-
sário. (Portal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/prefeitura-de-divinopolis-
alerta-populacao-ribeirinha-sobre-risco-de-transbordamen-
to-do-itapecerica/

ITAÚNA TERÁ NOVOS RADARES NA CIDADE
A partir do próximo mês, os motoristas de Itaúna devem

redobrar atenção no trânsito de toda região da cidade. A Pre-
feitura de Itaúna, por meio da Secretaria Municipal de
Regulação Urbana, realizará a instalação de novos radares de
avanço de velocidade para fiscalizar quem ultrapassar a ve-
locidade permitida na via. Para a escolha do local de instala-
ção do equipamento foi necessário alguns critérios técnicos
considerando locais com maior incidência de acidentes, flu-
xo de pedestres, tipo de acidente, quantidade de acidentes
com e sem vítimas, inclusive fatais, acidentes por período,
grau de severidade do acidente, entre outros fatores.
(Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/prefeitura-vai-ins-
talar-novos-radares-de-controle-de-velocidade/

Desde às 10 horas de on-
tem, terça-feira (24), o lote re-
sidual de restituição do IRPF do
mês de janeiro de 2023 está dis-
ponível para consulta.

O crédito bancário para
136.565 contribuintes será re-
alizado no dia 31 de janeiro, no
valor total de R$ 368.017.854,
27.

Desse total, R$ 199.291.
762,86 referem-se ao quantita-
tivo de contribuintes que têm
prioridade legal, sendo 3.069
contribuintes idosos acima de
80 anos, 20.624 contribuintes
entre 60 e 79 anos, 2.349 con-
tribuintes com alguma deficiên-
cia física ou mental ou molés-
tia grave e 6.568 contribuintes
cuja maior fonte de renda seja
o magistério. Foram contempla-

Receita abriu ontem, consulta ao lote
residual de restituição do IRPF  JAN/2023

Serão contemplados 136.565 contribuintes, entre prioritários
e não prioritários. O valor total do crédito é de 368.017.854,27

dos ainda 103.955 contribuin-
tes não prioritários.

Para saber se a restituição
está disponível, o contribuinte
deve acessar a página da Re-
ceita na internet (www.gov.br/
receitafederal), clicar em "Meu
Imposto de Renda" e, em se-
guida, em "Consultar a Resti-
tuição". A página apresenta ori-
entações e os canais de presta-
ção do serviço, permitindo uma
consulta simplificada ou uma
consulta completa da situação
da declaração, por meio do ex-
trato de processamento, aces-
sado no e-CAC. Se identificar
alguma pendência na declara-
ção, o contribuinte pode retifi-
car a declaração, corrigindo as
informações que porventura
estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e
smartphones que possibilita
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal informa-
ções sobre liberação das resti-
tuições do IRPF e a situação
cadastral de uma inscrição no
CPF.

O pagamento da restituição
é realizado na conta bancária
informada na Declaração de
Imposto de Renda, de forma
direta ou por indicação de cha-
ve PIX. Se, por algum motivo,
o crédito não for realizado (por
exemplo, a conta informada foi
desativada), os valores ficarão
disponíveis para resgate por até
1 (um) ano no Banco do Brasil.
Neste caso, o cidadão poderá
reagendar o crédito dos valo-

res de forma simples e rápida
pelo Portal BB, acessando o
endereço: https://www.bb.
com.br/irpf, ou ligando para a
Central de Relacionamento BB
por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-
729-0088 (telefone especial
exclusivo para deficientes au-
ditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição
no prazo de 1 (um) ano, deve-
rá requerê-lo pelo Portal e-CAC,
disponível no site da Receita
Federal, acessando o menu
Declarações e Demonstrativos
> Meu Imposto de Renda e
clicando em "Solicitar restitui-
ção não resgatada na rede ban-
cária".

A Secretaria de Estado da
Educação de Minas Gerais (SE
E/MG) abriu Processo Seleti-
vo Simplificado para contra-
tação de 53 Analistas Educaci-
onais / Nutricionistas, que atu-
arão no órgão central da pasta
e nas 47 Superintendências
Regionais de Ensino (SREs).

Os contratos serão tempo-
rários e o processo seletivo te-
rá validade de 12 meses, pror-
rogáveis por igual período.
Para conhecer a íntegra do
Edital do Processo Seletivo
Simplificado SEE/MG nº 01/
2023 https://www2. educa
cao.mg.gov.br/images/docu-
mentos/PROCESSO% 20SE-
LETIVO% 20SIMPLIFICA-
DO%20-EDITAL%2 PSS%
20SEE-MG%20N%C2%
B A % 2 0 0 1 - 2 3 % 2 0 - % 2 0
Public%2019-01-23.pdf.

Entre as ações a serem co-
ordenadas, acompanhadas e
executadas, os nutricionistas
serão responsáveis pela ela-
boração de cardápios, super-

Educação inicia processo
seletivo simplificado para

contratação de nutricionistas
Inscrições são gratuitas e podem ser feitas até as 17h de 7/2. Candidatos devem

optar pela unidade da Superintendência Regional de Ensino ou pelo órgão central

visão de refeitórios, cozinhas
e locais de armazenamento de
alimentos, verificando, entre
outros, higiene e preparo. Os
nutricionistas serão responsá-
veis também pela capacitação
de cantineiras e conscientiza-
ção da comunidade escolar
sobre a importância da ali-
mentação saudável.

INSCRIÇÕES
As inscrições são gratuitas

e podem ser feitas até as 17h
de 7/2, por meio deste link. Ao
candidato, será permitido re-
alizar inscrição para apenas
uma vaga, devendo optar pela
unidade da Superintendência
Regional de Ensino ou pelo
órgão central.

Em atendimento à Lei Es-
tadual nº. 11.867/1995, 10%
do total de contratações rea-
lizadas, com base neste regu-
lamento, serão reservadas
para pessoas com deficiên-
cia, de acordo com os crité-
rios definidos pelo artigo 4º do
Decreto Federal nº. 3.298/
1999, observada a exigência
de compatibilidade entre a
deficiência e as atribuições do
cargo.

A carga horária será de 40
horas semanais e a remune-
ração de R$ 3.917,48, acres-
cida de ajuda de custo no va-
lor mínimo de R$ 50 por dia
efetivamente trabalhado, po-
dendo chegar a R$ 75, vincu-
ladas ao atingimento de me-
tas, conforme estabelecido na
Resolução Conjunta Cofin/
Seplag Nº 01, de 24 de feve-
reiro de 2022. As dúvidas so-
bre o processo seletivo pode-
rão ser direcionadas para o e-
mail:  pss@educacao.mg.gov.
br.

Reprodução
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Uma das coisas mais im-
portantes na nossa vida é a
família. Filhos são bençãos
que chegam até nós. E como
toda vida, precisa ser cultiva-
da com carinho, dedicação e
paciência. Exigem esforço e
nos retribuem com orgulho e
felicidade.

Aqui no dojô, utilizamos
muito uma frase:

“CAMPEÃO NÃO É
AQUELE QUE GANHA

SEMPRE, MAS AQUELE
QUE NÃO DESISTE”.
A vida é feita de inúmeras

batalhas, muitas das quais ire-
mos perder. Por isso, fechan-
do o ano de 2022, tivemos a
enorme alegria de ver nossos
atletas infantis e juvenis sen-
do graduados.

Esses foram os nossos pe-
quenos campeões, que não
desistiram e conseguiram,
mesmo passando por dificul-
dades, conquistar suas faixas
coloridas.

Entretanto, igual dedicação
é exigida dos pais, que diligen-
temente levam seus filhos às
aulas, cobram, auxiliam, coo-
peram e fazem parte desta
importantíssima fase de suas
jornadas.

É extremamente importan-
te que alcancem esse degrau
em suas jornadas juntos, pais
e filhos. Durante o desenvol-
vimento dos pequenos,  há
muitas responsabilidades e
cobranças, em casa, na esco-
la e com relação à diversas
frentes de aprendizado.

O treinamento de jiu-jítsu
e judô vêm para somar e aju-
dar a dar um direcionamento
e, principalmente, preparar
esses jovens guerreiros para
as dinâmicas da vida em soci-
edade.

É através de pequenos
passos e conquistas, mas tam-
bém derrotas e frustrações,
que se forja o caráter e se
constrói verdadeiros campe-
ões: aqueles que não desisti-
rão quando enfrentarem difi-
culdades.

Atletas Infantis e Juvenis são graduados
no jiu-jítsu e judô em Paraíso

“Semear é opcional, a colheita é obrigatória”

Por isso, é com extrema
satisfação que posso afirmar
que esse objetivo foi e vem
sendo atingido consistente-
mente em nosso Dojô.

Claro, ainda há muito o que
evoluir, muito a se lapidar, mas
a base está sendo assentada
firme e sólida. Roma não foi
feita em um único dia.

Com a construção de va-
lores e solidificação do cará-
ter, fica a certeza de que tere-
mos jovens exemplares. É isso
o que essa turma demonstrou
durante esse ano.

Que nessa próxima etapa
seja possível manter a quali-
dade e aumentar ainda mais
os resultados. Parabéns a to-
dos e obrigado pela confian-
ça, paciência e dedicação.

Ao todo, 19 dos nossos jo-
vens atletas foram graduados,

obtendo sucesso no exame de
faixa e, principalmente, na evo-
lução como cidadãos, forjando

ANNA FLÁVIA OLIVEIRA VICENTE
CLARICE MORAIS

DAVI DA CRUZ ALMEIDA
EDUARDO MARINZECK JUSTINO DE SOUZA

GABRIEL TEÓFILO PIMENTA
ISAQUE MATHEUS SILVA MARTINS
LUCAS HENRIQUE NEVES DUTRA

MARCO ANTÔNIO MIRANDA OLIVEIRA
NICOLAS ALECRIM RODRIGUES SOUZA
OTÁVIO AUGUSTO RISSOTTI RIBEIRO

PEDRO LUCAS DE SOUZA
PEDRO MELES FERREIRA DIOGO

RAUL OLIVEIRA NEVES
RYAN ROBERTO SILVA BUENO
SAMUEL DOS SANTOS NEVES

SOPHIA LORENA PIMENTA LOPES
STEFANY DA FONSECA LIMA

THÉO PIOVAN CERIZE
THEO SOARES MARINZECK

Omedetô.
OSS.

Sensei Áquila Lanza

o caráter de grandes campe-
ões. Esses são os nossos alu-
nos graduados no ano de 2022:

FOTOS: Reprodução

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Desde 8 de janeiro, o
Brasil teve 16 torres de
energia danificadas e 4 der-
rubadas em 11 episódios de
ataque, divulgou a Agência
Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel). O balanço mais
recente do órgão incluiu o
Mato Grosso entre os esta-
dos com registro de vanda-
lismo à rede elétrica.

De acordo com os regis-
tros, três torres foram der-
rubadas em Rondônia e uma
no Paraná. As 16 torres da-
nificadas estão distribuídas
da seguinte forma: seis no
Paraná, seis em Rondônia,
três em São Paulo e uma no
Mato Grosso.

Entre os tipos de danos
que não resultaram na der-
rubada das torres, estão ca-
bos de transmissão rompi-
dos, estruturas retorcidas
pela queda de torres vizinhas
e cabos de sustentação da
base cortados.

Como um episódio de
ataque pode resultar em
mais de uma torre derruba-
da ou danificada, o registro
é feito de forma conjunta, o

que resultou em 11 ocorrên-
cias até agora. Desse total,
o Paraná lidera, com quatro
incidentes. Em seguida, vêm
São Paulo (três registros),
Rondônia (três) e Mato
Grosso (um).

Em nota oficial, a Aneel
informou que acompanha os
ataques a torres de energia
e trabalha em conjunto com
outros órgãos, como a Polí-
cia Federal, a Polícia Rodo-
viária Federal e a Agência
Brasileira de Inteligência
(Abin) para reforçar a segu-
rança da estrutura elétrica e
identificar avarias o mais rá-
pido possível na rede para
evitar danos maiores que
provoquem a interrupção no
fornecimento de eletricidade.

“A robustez do sistema
aliada ao monitoramento fre-
quente das instalações de
transmissão e à vigilância
das transmissoras tem apre-
sentado resultados favorá-
veis no sentido de antecipar
avarias nas torres e corrigir
os danos sem ocasionar
quedas das torres”, desta-
cou o comunicado. A Aneel
também informou que está
repassando todas as infor-
mações ao Ministério de
Minas e Energia.

Brasil teve 16
torres de energia

danificadas e
4 derrubadas

em janeiro
Segundo Aneel, episódios ocorreram
em quatro estados: PR, MT, RO e SP
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Um único apicultor da região afirma ter perdido mais de 200 mil abelhas em dois anos

Reprodução

Por Ralph Diniz

Um grupo de apicultores
de São Sebastião do Paraíso
e de Jacuí afirma já ter perdi-
do centenas de milhares de
abelhas de suas colmeias de-
vido ao envenenamento por
uso de agrotóxico em lavou-
ras na região da comunidade
rural do Morro Vermelho.
Uma análise laboratorial con-
firmou a morte dos insetos por
causa dos defensivos agríco-
las.

De acordo com os denun-
ciantes, as mortes das abelhas
começaram a ocorrer há dois
anos, depois que proprietários
de lavouras de soja e outras
culturas passaram a realizar a
pulverização aérea utilizando
inseticida chamado “Fipronil”.
Além de altamente tóxico, o
produto químico não pode ser
espalhado nas plantações por
avião.

Marcelo Francisco Ri-
beiro (o “Batata”), faz par-
te do grupo de apicultores
que afirma ter sido prejudi-
cado pelo envenenamento
de suas colmeias. Segundo
o produtor rural, cerca de
200 mil abelhas foram mor-
tas nos últimos dois anos e
prejuízo causado em seus
apiários se aproxima dos R$
1,6 milhão.

Outro apicultor da região,
que não quis se identificar,
declara que proprietário de
uma das fazendas de soja do
Morro Vermelho teria abas-
tecido o avião pulverizador

Agrotóxico pode ter matado
milhares de abelhas em Paraíso

Colmeias teriam sido envenenadas por inseticida pulverizado em lavouras na região do
Morro Vermelho. Laudo confirma presença do defensivo. Prefeitura investiga o caso

com Fipronil dentro do aero-
porto municipal de São Se-
bastião do Paraíso. “Ele (pro-
prietário da fazenda) até pos-
tava vídeos nas redes sociais
com o avião”, conta o denun-
ciante.

Diante de tantas perdas e
da suspeita de que as abelhas
realmente teriam morrido após
a pulverização aérea com o
referido produto químico nas
lavouras do Morro Vermelho,
Marcelo Batata encaminhou
um lote de insetos mortos em
suas colmeias para um labo-
ratório de análise ambiental
de Bragança Paulista, no in-
terior de São Paulo. “Nós te-
mos cer-teza de que as abe-
lhas morreram por causa do

Fipronil pulverizado pelo
avião nessas lavouras. Não
apenas eu, mas vários cole-
gas apicultores tiveram pre-
juízos enormes nesses últimos
anos”, relata.

Na tarde de segunda-fei-
ra, 23, a empresa Edlab emi-
tiu relatório confirmando que
as abelhas submetidas à aná-
lise “sofreram paralisia de
suas funções neurotransmis-
soras devido à contaminação
por agentes toxicológicos (in-
seticidas, agrotóxicos, etc.)”,
e morreram em decorrência
disso. Ainda de acordo com o
laboratório, a substância Fi-
pronil foi encontrada no lote
de abelhas. “O pessoal que
fez a análise me disse que

nunca havia encontrado uma
quantidade tão alta desse ve-
neno em abelhas”, completa
Batata.

Conforme explicaram os
apicultores ouvidos pelo
“JS”, o Fipronil não mata a
abelha durante o voo. Os in-
setos retornam adoecidos e
contaminam toda a colmeia,
por isso o número de abelhas
mortas é considerado muito
grande. “Eu sinto tanta tris-
teza que parei de visitar as
colmeias. Cada vez que eu
ia até lá, encontrava pelo
menos cinco mil, ste mil abe-
lhas caídas. Hoje, eu peço
para o meu funcionário cui-
dar de tudo pra mim. Estou
muito desanimado e devo

mudar de ramo, porque não
dá para produzir mel com
tanto agrotóxico matando os
nossos enxames”, desabafa
outro produtor.

Com o laudo em mãos, o
apicultor deve acionar o Mi-
nistério Público de Minas
Gerais nos próximos dias
para formalizar uma denún-
cia de uso irregular de agro-
tóxicos. “Nós queremos ser
indenizados pelo prejuízo que
tivemos, por isso vou procu-
rar a justiça”, declara o api-
cultor.

À reportagem do Jornal
do Sudoeste, o prefeito Mar-
celo Morais informou que as
secretarias de Agricultura e
Meio Ambiente de São Se-

bastião do Paraíso já têm ci-
ência do fato e trabalham
desde a semana passada na
investigação do suposto cri-
me ambiental. “Vamos juntar
o laudo apresentado pela em-
presa contratada pelo apicul-
tor com o que estamos reali-
zando.

Caso seja confirmada esta
hipótese, o caso será tratado
como infração ambiental,
conforme lei municipal que
dispõe sobre a política de
meio ambiente”, explica. Já
a respeito do avião pulveriza-
dor que teria sido carregado
com Fipronil no aeroporto
municipal, Morais diz que o
Executivo está investigando a
denúncia.

Por Ralph Diniz

 “Caçadores de Aventu-
ra”, este é o nome de um
grupo amigos que está ga-
nhando um número maior
de adeptos em São Sebas-
tião do Paraíso. Homens e
mulheres de diversas idades
se reúnem praticamente to-
dos os finais de semana para
explorar a natureza, desafi-
ar suas habilidades e cuidar
da saúde física e mental em
um esporte emocionante: o
rapel.

O rapel é uma atividade
física de descida vertical por
cordas e equipamentos pró-
prios. Ela é geralmente pra-
ticada ao ar livre em mon-
tanhas e cachoeiras e tem se
tornado muito popular en-
tre os amantes de esportes
radicais nos últimos anos.
Além de proporcionar be-
nefícios físicos, como con-
dicionamento cardíaco e
muscular, o esporte também
tem efeitos positivos na men-
te dos praticantes, como
aumento da confiança e di-
minuição do estresse.

O grupo “Os Caçadores
de Aventura” foi criado em
2018 por José Geraldo, co-
nhecido no meio esportivo
paraisense como “Xaropi-
nho”, corredor de rua expe-
riente, tendo conquistado
diversos bons resultados
para a cidade. Além disso,
ele possui 15 anos de ex-
periência no rapel.

Com a liderança do atle-
ta, os Caçadores de Aven-

Grupo cuida da saúde do corpo
e da alma através do rapel

Desde 2018, os “Caçadores de Aventura” desbravam cachoeiras na região em busca de emoção e paz interior

tura buscam explorar a natu-
reza e desafiar suas habilida-
des no rapel em locais como
a Cachoeira do Itambé, que
tem oitenta e seis metros de
altura, e fica na Serra da Ca-
nastra, na cidade de São
João Batista do Glória; a Ca-
choeira da Fumaça, recém-
descoberta no município de
Monte Santo de Minas, além
de outros locais dentro de
Paraíso. “Nossa região é
muito rica em belezas natu-
rais e, através do rapel, en-
tramos em contato com a na-
tureza de uma forma única,
que nos faz muito bem”.

E por falar em fazer bem,
o rapel e a convivência com

os amigos que conheceu com
a prática esportiva transfor-
mou a vida de Jamile Paulina.
Aos 20 anos, a estudante de
mídias sociais encontrou nos
Caçadores de Aventura uma
luz no fim do túnel para ven-
cer a depressão. “Eu conhe-
ci o grupo em uma fase muito
difícil na minha vida, de muita
ansiedade e solidão. Nada
mais despertava o meu inte-
resse, eu passava os finais de
semana inteiros na cama e
acabei tentando o suicídio.
Mas, então, eu conheci o Xa-
ropinho e o rapel e a alegria
voltou a minha vida”, relata a
jovem que também trabalha
como promotora de vendas.

Atualmente, o “Caçadores
de Aventura” conta com dez
participantes fixos, mas sem-
pre recebe de braços aber-
tos pessoas que querem co-
meçar a praticar o esporte. E
esse foi o caso de Jéssica
Monteiro de Oliveira, que
conheceu o grupo e o rapel
no início deste ano, e já se
apaixonou pelo esporte.

“É surreal, um mix de sen-
timentos. Foi incrível o que eu
vivi. Eu aprendi que nós so-
mos mais fortes do que ima-
ginamos. Você pode ir muito
além. O rapel é uma experi-
ência única, eu nunca havia
vivido nada igual. Só quem
tem essa oportunidade vai en-

tender o que eu estou falan-
do. Sempre que eu tiver
oportunidade, vou estar com
eles, porque quero superar
meus limites sempre”, decla-
ra a nova esportista.

 Xaropinho ressalta que
que a prática do rapel é feita
pelo grupo com toda a segu-
rança possível, todos usam os

equipamentos de seguran-
ça e nunca houve um inci-
dente sequer. Interessados
em participar da atividade
esportiva com o grupo po-
dem entrar em contato com
o líder da equipe por meio
do perfil no Instagram ca-
çado res_deaventuraoficial.

Grupo de amigos se reúne todos os finais de semana para praticar o rapel

Jamile venceu a depressão graças ao
rapel e aos amigos que conheceu no esporte

FOTOS: Divulgação
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Desde o dia 2 de janeiro,
empresários de todo o país já
podem optar pelo Regime Es-
pecial Unificado de Arrecada-
ção de Tributos e Contribui-
ções devidos pelas Microem-
presas e Empresas de Peque-
no Porte – Simples Nacional.
Até segunda-feira (23),
277.414 empresários já fize-
ram o pedido de adesão. O
resultado final será divulga-
do em 15 de fevereiro de
2023.

A opção pelo Simples Na-
cional pode ser feita por
microempresas e empresas de
pequeno porte até o dia 31 de
janeiro. É importante ressal-
tar que os solicitantes não po-
dem fazer parte das vedações
previstas na Lei Complemen-
tar nº 123, de 2006.

Para as empresas já em
atividade, a solicitação de op-
ção pode ser feita até o últi-

Mais de 277 mil
empresários já

fizeram o pedido
de adesão ao

Simples Nacional
Empresários têm até 31 de janeiro
para optar pelo regime tributário

diferenciado, simplificado

mo dia útil (31/1). Caso acei-
ta, valerá a partir de 1° de ja-
neiro deste ano (caráter retro-
ativo).

Para empresas em início de
atividade, o prazo para a soli-
citação é de 30 dias do último
deferimento de inscrição (mu-
nicipal ou estadual), desde que
não tenham decorridos 60 dias
da data de abertura do CNPJ.
Quando aprovada, a opção
produz efeitos a partir da data
da abertura do CNPJ. Após
esse prazo, a opção somente
será possível no mês de janei-
ro do ano-calendário seguin-
te, produzindo efeitos a partir
de então.

O acesso ao sistema para
opção é realizado por meio do
Portal do Simples Nacional
(em Simples - Serviços > Op-
ção > Solicitação de Opção
pelo Simples Nacional).

(Ass. Imprensa Receita Federal em Varginha)

Por Ana Cristina Campos
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A partir de amanhã (25), o
preço médio de venda de ga-
solina A da Petrobras para as
distribuidoras passará de R$
3,08 para R$ 3,31 por litro, au-
mento de R$ 0,23 por litro.

"Considerando a mistura
obrigatória de 73% de gasoli-
na A e 27% de etanol anidro
para a composição da gasoli-
na comercializada nos postos,
a parcela da Petrobras no pre-
ço ao consumidor será, em
média, R$ 2,42 a cada litro
vendido na bomba", diz a nota
da companhia.

No dia 7 de dezembro, o
preço médio de venda da ga-
solina A da Petrobras para as
distribuidoras passou de R$
3,28 para R$ 3,08 por litro, re-

Petrobras aumenta preço de venda
de gasolina para as distribuidoras

Preço médio de venda terá aumento de R$ 0,23 por litro

dução de R$ 0,20 por litro.
Segundo a empresa, esse

aumento acompanha a evolu-
ção dos preços de referência

Reprodução

e é coerente com a prática de
preços da Petrobras, "que bus-
ca o equilíbrio dos seus pre-
ços com o mercado, mas sem

o repasse para os preços in-
ternos da volatilidade conjun-
tural das cotações e da taxa
de câmbio".

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Por Léo Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

Dezesseis pessoas ligadas
à mineradora Vale e à
consultoria alemã Tüv Süd se
tornaram novamente réus e
responderão na Justiça Fede-
ral por crimes relacionados
com a tragédia ocorrida na
cidade de Brumadinho (MG)
em janeiro de 2019. Em de-
cisão tomada hoje (24), a
juíza Raquel Vasconcelos
Alves de Lima, da 2ª Vara
Criminal Federal, aceitou a
denúncia oferecida pelo Mi-
nistério Público Federal
(MPF). Os denunciados são
os mesmos que respondiam
no processo que tramitava na
esfera estadual, invalidado
recentemente pelo Supremo
Tribunal Federal (STF).

Considerada uma das mai-
ores tragédias ambientais e
trabalhistas do Brasil, o rom-
pimento da barragem da Vale
completa quatro anos amanhã
(25). A estrutura que se rom-
peu operava respaldada por
auditorias da Tüv Süd, que
assinou a declaração de es-
tabilidade. No acidente, 270
pessoas morreram, a maioria
funcionários em atividade nas
estruturas da mineradora. Os
corpos de três vítimas ainda
estão desaparecidos e são
procurados pelo Corpo de
Bombeiros.

Entre os denunciados está
o então presidente da Vale,
Fábio Schvartsman, e mais 10
funcionários da mineradora.
Mais cinco denunciados ocu-
pavam cargos na Tüv Süd.
Eles vão responder por diver-
sos crimes ambientais e por
homicídio doloso qualificado,
levando em conta que as víti-
mas não tiveram possibilida-
de de defender suas vidas.
Caso sejam condenados, ape-
nas para o crime de homicí-
dio, as penas podem variar
entre 12 e 30 anos. As duas
empresas também foram de-
nunciadas pelos crimes am-

BRUMADINHO:
Justiça aceita denúncia após

federalização do caso
Rompimento da barragem completa quatro anos nesta quarta

do David Rechulski, que re-
presenta a mineradora, disse
que a denúncia foi aceita ape-
nas um dia após sua apresen-
tação pelo MPF com objeti-
vo de evitar a prescrição dos
crimes ambientais. "Não cau-
sa surpresa que uma denún-
cia de 477 folhas, capeando
mais de 80 volumes, num to-
tal de mais de 24 mil páginas,
tenha sido recebida em me-
nos de 24 horas".

Por sua vez, a Tüv Süd
informou que não faria co-
mentários. A Agência Brasil
também contatou o escritório
Bottini e Tamasauskas Advo-
gados, responsável pela de-
fesa de Fábio Schvartsman,
mas até o momento não hou-
ve retorno.

JUSTIÇA ESTADUAL
Apenas em setembro de

2021, mais de um ano e meio
após a denúncia ter sido acei-
ta, havia sido finalmente aber-
to prazo para que os réus
apresentassem suas defesas
na Justiça estadual. Como a
denúncia é extensa, a juíza
Renata Nascimento Borges
havia concedido a eles 90
dias. Ela também havia con-
cordado que os espólios de 36
vítimas atuassem como assis-
tentes da acusação do MP
MG.

Mas a tramitação ficou
praticamente paralisada des-
de que passou a ser afetada
pela discussão sobre a com-
petência judicial. Em outubro
de 2021, os cinco integrantes
da sexta turma do Superior
Tribunal de Justiça (STJ) en-
tenderam, de forma unânime,
que o caso não era da alçada
da Justiça estadual. Eles con-
sideraram que o julgamento
deveria ser federalizado por
envolver acusação de decla-
rações falsas prestadas ao
órgão federal, descumpri-
mento da Política Nacional de
Barragens e por possíveis
danos a sítios arqueológicos,
que são patrimônios da Uni-
ão.

Reprodução

bientais e podem ser penali-
zadas com diversas sanções.

Apresentada segunda-fei-
ra (23) pelo MPF, a denúncia
é basicamente a mesma que
havia sido formulada pelo
Ministério Público de Minas
Gerais (MPMG) e que resul-
tou no processo que tramita-
va na Justiça mineira desde
fevereiro de 2020. No entan-
to, no mês passado, o STF
encerrou uma longa discus-
são jurídica e concluiu que o
caso é de competência fede-
ral. A decisão foi tomada em
sessão da Segunda Turma: os
votos de Nunes Marques,
André Mendonça e Gilmar
Mendes formaram uma mai-
oria, ficando vencida a posi-
ção de Edson Fachin. Assim,
os 16 denunciados deixaram
de ser réus perante a Justiça
estadual.

ESFERA FEDERAL
Na semana passada, a

presidente do STF, ministra
Rosa Weber, determinou o
início imediato do andamento
do processo penal na esfera
federal atendendo um pedido
dos familiares de uma vítima,
que manifestaram temor pela
prescrição dos crimes. Des-
sa forma, a Justiça mineira
encaminhou os autos para a
Justiça Federal. No entanto,
o processo volta praticamen-

te à estaca zero. Os réus te-
rão que ser novamente cita-
dos e serão abertos novos
prazos para apresentarem
suas defesas.

Além disso, o MPMG não
pode mais atuar. Ao assumir
a responsabilidade do caso, o
MPF poderia apresentar uma
nova denúncia, mas divulgou
um comunicado anunciando a
ratificação da denúncia do
MPMG. Ela aponta que um
conluio entre a Vale e a Tüv
Süd resultou na emissão de
declarações de condição de
estabilidade falsas que tinham
como objetivo servir de escu-
do para que as atividades da
mineradora permanecessem
sigilosamente arriscadas.

A denúncia ainda pode ser
alterada. "Na petição, o MPF
destacou que se reserva o
direito de aditar a denúncia,
a qualquer momento, para, se
for o caso, acrescentar ou
substituir denunciados ou fa-
tos delituosos", diz o  comu-
nicado divulgado.

OUTRO LADO
Procurada pela Agência

Brasil, a Vale encaminhou
nota afirmando que sempre
pautou suas atividades por
premissas de segurança e
que segue comprometida
com a reparação e compen-
sação dos danos. O advoga-
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O controle da glicemia é
decisivo para a prevenção
das complicações advindas
do diabetes mellitus.

Grandes ensaios clínicos
randomizados (UKPDS,
ADVANCE e DCCT) tes-
taram a eficácia do controle
glicêmico intensivo tanto no
Diabetes tipo 1 (DM1) como
no Diabetes tipo 2 (DM2), e
mostraram que, reduzir a
hemoglobina glicada (Hb
A1c) para abaixo de 7%,
promove diminuição das
complicações (retinopatia,
doença renal e neuropatia).

Para cada 1% de redu-
ção na HbA1c, há uma re-
dução de 14% em desfechos
como o infarto agudo do
miocárdio (IAM) e de 12%
nos acidentes vasculares
cerebrais fatais e não fatais
(AVCs).58 O estudo tam-
bém reforçou a importância
do controle glicêmico como
preditor de infarto agudo do
miocardio e de morte por to-
das as causas.

Existe atualmente um
grande número de opções
terapêuticas para tratar a do
diabetes tanto tipo um quan-
to tipo 2, com eficácia de-
monstrada na redução da
glicemia e com segurança
cardiovascular estabelecida.

As opções de tratamen-
to precisam ser individuali-
zadas de acordo com as ca-
racterísticas clínicas do pa-
ciente, considerando o ris-

co de hipoglicemia, a tolera-
bilidade, os efeitos adversos
e o custo.

O primeiro tratamento que
é essencial são as medidas de
estilo de vida. São elas, ajuste
e perda de peso, reeducação
alimentar evitando doces a
base de açúcar e excesso de
carboidratos na alimentação,
além de exercício físico regu-
lar (150 min por semana).

A Metformina é o agente
de primeira linha de escolha
para o tratamento do DM2,
dada sua eficácia e seguran-
ça, baixa incidência de
hipoglicemia e baixo custo.
Mas é preciso cuidado espe-
cial pois deve ser evitada em
pessoas com insuficiência re-
nal em que o rim funcione
menos que 30%. Outro ponto
importante é que o uso crôni-
co desta medicação reduz a
absorção da vitamina B 12,
que, portanto, precisa ser
monitorada.

Quando o diabetes não
controla apenas com uma
medicação lançamos mão do
tratamento combinado.

Principalmente com as no-
vas medicações preconizadas
como:

Dapaglifozina (Forxiga)
controla diabete, melhora cir-
culação renal, protege o co-
ração e reduz perda de prote-
ína na urina.

Gliptinas (Januvia, Galvus,
Suganon, Trayenta, Nesina)
agem aumentando a secreção
de insulina. Importante agen-
te para controle de diabetes
podendo ser utilizado tanto iso-
lado quanto associado à
Metformina.

Glibenclamida uma das
medicações mais antigas no
tratamento do diabetes possui
como efeito desejado mas de
risco a hipoglicemia. Atual-
mente preferimos troca la por
medicações mais seguras que
não exponham o paciente ao
risco de hipoglicemia, como
por exemplo Gliclazida. A
Gliclazida é da mesma família
da Glibenclamida potente no

Você sabe controlar
seu diabetes?

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

controle do diabetes da mes-
ma forma mas não leva ao
risco de hipoglicemia grave.

Pioglitazona (Piotaz, Ac-
tos, Aglutil) age melhorando
a sensibilidade à insulina.
Pode causar inchaço e pio-
rar anemia.

Análagos de GLP 1 como
Liraglutida, Semaglutida
como Victoza e Ozempic
além de ser muito eficiente
no controle do diabetes au-
xilia na perda de peso. Mas
são medicações injetáveis, de
alto custo e que podem cau-
sar prisão de ventre e náu-
seas.

Insulina tem inúmeras
apresentações é a medica-
ção que melhor trata o dia-
betes, mais semelhante ao
que nosso organismo neces-
sita. Mas apenas encontra-
da na forma injetável e pre-
cisa de controle regular e
preciso de doses e aferições.

Veja com seu médico de
confiança qual a melhor op-
ção de tratamento para
você. A medicação que me-
lhor se encaixa e atende
suas necessidades. Lem-
brando que as medidas de
estilo de vida se estendem e
beneficiam a todos.

Cuidem se.

DRA LETICIA DE OLIVEIRA

Nefrologia, Clínica

Médica e Nutrologia.

MAPA 24h

TELEMEDICINA

CONSULTÓRIO

Domiciliar

Rua Ten. José Joaquim, 555

Centro - São Seb. Paraíso MG

CONTATOS:

(35) 3531-2607

Fone e Whatsapp (35)

999628094 ou 997802607

REDES SOCIAIS:

INSTAGRAN: @draleticianefro

FACEBOOK: Dra Leticia de

Oliveira Nefrologia e Clínica

Médica e Nutrologia

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Nos próximos quatro me-
ses, os consumidores de ener-
gia de todo o país poderão qui-
tar a conta de luz via Pix. A
Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel) obrigou as dis-
tribuidoras a oferecerem o sis-
tema de transferências instan-
tâneas do Banco Central (BC)
como opção de pagamento.

As empresas terão 120
dias a partir da publicação da
medida no Diário Oficial da
União para cumprir a deci-
são. De acordo com a Aneel,
diversas distribuidoras permi-
tem o pagamento das faturas
por Pix, mas outras empresas
não apenas deixavam de ofe-
recer a modalidade como nem
sequer tinham previsão para
implementar o serviço.

“O Pix veio para moderni-

Aneel obriga distribuidoras
a oferecer Pix para
pagar contas de luz
Empresas terão 120 dias para adotar a medida

zar o sistema de pagamento
no Brasil. Hoje já é o mais
usado. O sistema elétrico não
poderia ficar fora disso. Algu-
mas distribuidoras já antecipa-
ram, fizeram isso facultativa-
mente. Então, cabe à Aneel vir
regular e exigir que todas
oportunizem ao consumidor
essa ferramenta”, disse o di-
retor Ricardo Tili, relator do
processo na Aneel.

ESCOLHA
A Aneel esclarece que as

demais formas de pagamen-
to, como faturas com código
de barras, convênios com ban-
cos e débito automático em
conta continuam válidas. O
Pix apenas se somará como
mais uma escolha para o con-
sumidor.

O Pix poderá ser ofereci-
do como código QR (fotogra-
fado pelo celular do consumi-
dor) junto com o código de

barras na parte inferior da
conta de luz. Nesse caso, o
procedimento pode ser feito
sem o consumidor pedir. No
entanto, caso a empresa queira
substituir a forma usual de pa-
gamento pelo Pix, transfor-
mando-o na escolha padrão,
será necessário o consenti-
mento do consumidor.

Segundo a Aneel, a adoção
do Pix como meio de paga-
mento trará vantagens tanto
para o consumidor como para
as empresas. Do lado do con-
sumidor, além de contar com
mais opções, evitará proble-
mas decorrentes da demora,
que às vezes chega a dois dias
úteis, para a baixa no paga-
mento. Isso porque as transa-
ções via Pix são liquidadas em
tempo real.

Para as empresas, o Pix
barateará os custos porque o
código QR é mais barato que a
impressão de código de barras.

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1858

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II)
e outra com aproximada-
mente 3 alqueires (próximo
ao Parque Industrial II).
Tratar diretamente com o
proprietário através do
Whats-App: 19 99811-
4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de
excelente localização, cons-
tituída de duas casas de
morada, anexadas, sendo
uma na Trav. Tenente José
Joaquim, 688, com garagem
ao lado, e outra familiar, lo-
calizada à esquina na Rua
Pinto Ribeiro n.º 465 e 475,
e seus respectivos terreno
medindo 15,00 m de frente
e 21,70 m de lado totalizan-
do 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular:
(31) 99658-8554

• ALUGA-SE UMA CASA:
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, não tem ga-
ragem. Vila Mariana, rua Dr.
Domingos Torquato do Nas-
cimento 169, somente com
fiador. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• CASA VENDE-SE: Vende-
se casa térrea, a oito quar-
teirões do centro de São
Sebastião do Paraíso, ter-
reno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros
quadrados. Garagem para
oito veículos (4 cobertos, 4
descobertos), sala de visi-
ta com 2 ambientes, sala de
tevê e sala de jantar, cozi-
nha planejada, banheiro
social, 2 quartos com armá-
rios, 1 suíte com armários,
1 cozinha separada com
churrasqueira. Em anexo há
um apartamento com ba-
nheiro e cozinha. Área de
lazer gramada, com árvores
frutíferas (jabuticabeiras
produzindo). Negócio de
oportunidade. Contato com
Valdir do Prado – Corretor
CRECI 4.ª Região n.º 31.
719 – pelo telefone (35) 9
9911-0104. Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE
TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPOLIS: Vende-se

gleba de terra, sem benfei-
torias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens da
BR 265. Com água e facili-
dade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vi-
zinhos à plantação de café.
Contatos: em SS do Paraí-
so - Rejane Imóveis 35-
3531- 7988 e em Jacuí -
99971-1833 e 3593-1833
Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano,
próximo ao Mercado ABC,
terreno um de frente ao ou-
tro, um de 500m² escritura-
do e o outro 800m² parte
escriturado. R$ 320 mil os
dois. Tratar 35 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidro-massagem
e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas
uma com fogão caipira for-
no e churrasqueira internas,
sala grande refeitório, larei-
ra, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa -
1. Na Casa - 2 mais 04 suí-
tes simples (uma com sala
e cozinha), uma salão pró-
prio para restaurante ou bar
ou loja, com banheiro; pá-
tio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais
suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035)
3531-7988; Fernan-do
Miranda Jorge em Jacuí
(35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em
condomínio fechado. Infra-
estrutura em estágio avan-
çado. Área de lazer pronta
para uso comum aos condô-
minos com piscina, salão de
festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

OPORTUNIDADE - REPRE-
SENTANTE COMERCIAL:
Buscamos Representante
Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefa-
ção de café para prospecção
de novos clientes no varejo.
Ter experiência em vendas e
carteira ativa no varejo (super-
mercados, mercearias e em-
pórios) será um diferencial.
Comissão altamente atrativa
por fatura-mento, suporte e
acompanhamento comercial.
Interessados enviar currículo
para: contato@cafetorrae-pro-
sa. com.br

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina

Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VEÍCULO

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES
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RECEITAS DO GUARI

CASSOULET
INGREDIENTES

• ½ kl de feijão branco, ou feijão manteiga
• 2 paios, 1 linguiça calabresa (cortados em
rodelas finas)
• ½ kl de pé de porco, 250 gr. bacon
• ½ kl rabinho de porco
• Cebola, alho, cheiro-verde a gosto

MODO DE PREPAR
Cortar a cebola e o alho miudinho, refogar

os ingredientes. Cozinhe o feijão (separado)
depois coloque junto com os demais ingredi-
entes. Para finalizar coloque o cheiro verde.
Servir com arroz branco.

Prato pronto, bom apetite.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

A Rede Tonin, uma das mai-
ores do ramo de atacarejo do
interior de São Paulo e Sudo-
este de Minas Gerais, lança o
programa Cliente Fidelidade
Empresa, voltado ao consumi-
dor Pessoa Jurídica (PJ).

O novo clube de vantagens
da empresa oferece benefícios
e promoções exclusivas. Para
participar, basta cadastrar o
CNPJ no site https://portalt
onin.azurewebsites.net/#/ca-
dastro ou no aplicativo Meu
Tonin, disponível na AppStore
e PlayStore.

Os clientes PJ cadastrados
no serviço de televendas, pre-
cisam se inscrever no progra-
ma fidelidade para ter acesso
aos benefícios proporcionados
por ele, como acesso à lista de
ofertas exclusivas para o seu
perfil consumidor. O cadastro
é feito de acordo com a Lei
Geral de Proteção de Dados
(LGPD) e após o aceite, o cli-
ente passa a receber ofertas e
comunicados exclusivos.

Estando cadastrado, o cli-
ente PJ fidelidade poderá reali-
zar suas compras diretamente
no site ou no APP, pagar um
preço diferenciado e programar
a retirada do produto. “Este é
um dos grandes diferenciais
para os clientes PJ, comprar
pelo site e pagar o preço de ata-
cado. Além disso, não será co-
brada taxa de serviço, ou seja,
não haverá custo extra nas
com-pras pelo site ou aplicativo,
além dos valores dos produtos
adquiridos”, diz Cleide Prates,
gestora de Comunicação Estra-
tégica do Tonin.

“Nosso objetivo é melhorar

Rede Tonin lança programa de
fidelidade para cliente Pessoa Jurídica

Ofertas exclusivas, preços de atacado nas compras pelo site e App e a
não cobrança de taxa de serviço são alguns dos benefícios concedidos

e ampliar ainda mais a experi-
ência de compras do cliente PJ.
Já temos um programa fideli-
dade para pessoa física e como
temos tido cada vez mais re-

sultados positivos com ele,
nada mais natural do que ofe-
recer esses mesmos benefíci-
os e facilidades para os consu-
midores com perfil de ataca-

do. Nosso intuito é estar cada
vez mais em todos os canais
disponíveis para atender a cli-
entela na hora e da forma que
ela quiser, com um serviço cada
vez mais personalizado”, co-
menta Cleide.

Como o próprio nome indi-
ca, o App Meu Tonin tem como
principal característica a
personalização de acordo com
o perfil e a preferência de cada
usuário. Por meio dele, o cli-
ente tem a possibilidade de per-
sonalizar as ofertas de produ-
tos que quer acompanhar mais
de perto, além de favoritar a
loja de sua preferência, tendo
acesso a todas as novidades
que dizem respeito a ela. Com
essa funcionalidade, sempre
que tiver promoção dos produ-
tos favoritados, o cliente será
informado, desde que tenha
autorizado essa notificação.

(Imprensa Tonin)

O programa de fidelidade para cliente Pessoa
Jurídica do Tonin traz ofertas exclusivas e preços

de atacado nas compras pelo site e App

FOTOS: DivulgaçãoTonin

Rede Tonin é um dos maiores grupos do ramo de atacarejo
do interior de São Paulo e Sudoeste de Minas Gerais

Cleide Prates, gestora de
Comunicação Estratégica

do Tonin destaca que o
objetivo é melhorar e ampliar
ainda mais a experiência de

compras do cliente PJ

O queijo minas artesanal, a
cachaça, o café e o tradicional
frango com quiabo servido
com angu ganharam destaque
na manhã desta segunda-feira
(23/1), durante a abertura da
21ª Madrid Fusión, em Madri,
capital da Espanha. A ação, re-
alizada pelo Governo de Minas,
por meio da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo de
Minas Gerais (Secult/MG), em
parceria com o Centro de Re-
ferência do Queijo Artesanal
(CRQA) e a Agência Brasileira
de Promoção Internacional do
Turismo (Embratur), marca
uma iniciativa histórica para a
cozinha mineira.

“Participamos da Madrid
Fusión, que é a maior feira de
gastronomia do mundo, junta-
mente com o Centro de Refe-
rência do Queijo Artesanal e a
Embratur. Esse é um momen-
to importantíssimo para mos-
trarmos o que temos de mais
essencial no nosso estado, que
é a cozinha mineira”, pontuou
o secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo, Leônidas Oli-
veira. “Foi uma manhã de mui-
tos sabores, alegre, festiva,
com degustação de cachaça e
também café. É uma alegria
imensa para o Governo de Mi-
nas e para os nossos parceiros
estarmos aqui mostrando o
destino Minas Gerais como um
destino de gastronomia”, co-
memorou o secretário.

No estande da Embratur,

Cozinha mineira é destaque na
maior feira de gastronomia
do mundo, a Madrid Fusión

onde Minas Gerais divide o es-
paço com São Paulo, quem
comandou a cozinha-show des-
ta segunda-feira foi o chef mi-
neiro Gabriel Sodré, que atual-
mente comanda a cozinha do
Chispa Bristró, em Madri. Ele
começou como cozinheiro au-
todidata em um restaurante na
cidade de Tauranga, na Nova
Zelândia, onde chegou a chef
de cozinha. Depois trabalhou

com o renomado chef neoze-
landês Stephen Barry.

Em 2018 decidiu viajar para
a Espanha para estudar culiná-
ria na escola de cozinha Bellart.
Trabalhou no restaurante Enig-
ma, juntamente com o chef
Albert Adrià, onde foi chef de
partida. Na sequência, Gabriel
integrou a equipe do El Celler
de Can Roca, junto ao chef Joan
Roca. Em 2019 venceu o con-

curso de gastronomia promo-
vido pela BioCultura, como chef
jovem promessa de Barcelona.
Voltou ao Brasil, onde teve a
oportunidade de trabalhar com
o chef Leonardo Paixão, no
Glouton, em Belo Horizonte.

O Madrid Fusión acontece
até o dia 25/1, se consagran-
do, assim, como uma grande
vitrine da cultura gastronômica
internacional, o que abre mui-
tas possibilidades de negócios.
A participação da Secult no
evento busca promover o po-
tencial turístico de Minas Ge-
rais diretamente ao público eu-
ropeu, a partir do foco na co-
zinha mineira, que é hoje um
dos principais atrativos para os
turistas visitarem o estado.

Atrair investimentos para
Minas Gerais no turismo, fo-
mentando a ocupação hotelei-
ra, a reativação de todo o trade
mineiro para gerar mais ativi-
dade econômica, emprego e
renda é, portanto, objetivo des-
sa presença no evento, tendo
em vista sua importância. Na
Madrid Fusión são apresenta-
das as propostas e as tendên-
cias mais autênticas e interes-
santes da alta gastronomia do
mundo. É um evento ambicio-
so onde se espera a presença
de grandes chefs nacionais e
internacionais, acompanhando
as tendências em alta para a
publicidade no mercado de
todo o mundo.

(Sup. Central de Imprensa)
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Produtos como queijo minas, cachaça e o café fizeram sucesso entre o público


